

Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas

Seguimiento en medios: Oficina de ONU Derechos Humanos da seguimiento al proceso de nombramiento del Fiscal General

14 de febrero de 2024



1. EL DIARIO.ES: La ONU pide a la Corte colombiana agilizar la elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. https://www.eldiario.es/politica/onu-pide-corte-colombiana-agilizar-eleccion-fiscal-gobierno-dar-garantias_1_10924414.html

Bogotá, 14 feb (EFE).- La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos pidió este miércoles a la Corte Suprema de Justicia de Colombia agilizar la elección de la nueva fiscal y al Gobierno darle las garantías a ese tribunal.

El organismo destacó en su cuenta de X la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia y la consolidación democrática y por ello “alienta a la Corte Suprema de Justicia a concluir el proceso de selección de fiscal en el menor tiempo posible”.

La abogada Martha Janeth Mancera asumió el martes como fiscal general encargada de Colombia hasta que la Corte Suprema elija a la nueva titular del cargo entre las tres candidatas propuestas por el presidente Gustavo Petro.

El anterior fiscal general, Francisco Barbosa, terminó su periodo el pasado lunes y para escoger a su sucesora Petro postuló a las juristas Ángela María Buitrago, Amelia Pérez Parra y Luz Adriana Camargo, pero en las cuatro votaciones realizadas hasta el momento por la Corte, compuesta por 23 magistrados, ninguna ha logrado los 16 votos requeridos.

La Sala Plena de la Corte Suprema se volverá a reunir el 22 de febrero para una nueva votación luego de que la sesión del pasado jueves terminara con un asedio a ese tribunal por parte de manifestantes afines al Gobierno.

La Oficina de la ONU añadió que llama al Estado, particularmente al Gobierno, a “brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona fiscal, sin interferencias, de ningún tipo”.

Polémica entre poderes del Estado

Tras el asedio al Palacio de Justicia en Bogotá, el jefe de Estado ha insistido en que los magistrados de la Corte Suprema no estuvieron en riesgo y que tienen las garantías para que hagan la elección lo más pronto posible.

Por otro lado, la Oficina de la ONU destacó que la fiscal que sea elegida por la Corte Suprema “debería cumplir con los criterios de transparencia, publicidad, no discriminación, acceso a la información, formación, mérito y no interferencia”.

Sectores afines a Petro consideran que la Fiscalía no ha sido imparcial en investigaciones como la de Nicolás Petro Burgos, primogénito del presidente y quien está procesado por enriquecimiento ilícito y lavado de activos, caso que salpica la campaña presidencial de su padre en 2022.

Además, la fiscal general encargada ha sido criticada porque supuestamente encubrió los presuntos vínculos de Francisco Javier Martínez, director del Cuerpo Técnico de Investigaciones (CTI, de la Fiscalía) en Buenaventura con una banda de traficantes de drogas y de armas.

“La selección de una persona titular de la Fiscalía asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia”, concluyó la Oficina de la ONU.

Igualmente destacó “la inclusión del enfoque de género en la terna propuesta por el presidente Petro y que las tres candidatas cumplen con las cualidades requeridas para este importante cargo”.

2. EL TIEMPO: ONU hace llamado para concluir elección del fiscal y pide al Gobierno brindar garantías. <https://www.eltiempo.com/politica/gobierno/onu-hace-llamado-para-concluir-eleccion-del-fiscal-y-pide-al-gobierno-brindar-garantias-854792>

La Oficina de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia publicó este 14 de febrero un mensaje en el cual hizo un llamado para que se pueda lograr pronto la elección de la próxima Fiscal General de la Nación que reemplazará a Francisco Barbosa.

"La Oficina destaca la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de Derecho. Por ello, alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible", aseguró este miércoles.

Por otro lado, le hizo un llamado al Gobierno Nacional para que se brinden las garantías en este proceso. "La Oficina llama al Estado, particularmente al Gobierno, a brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona Fiscal, sin interferencias, de ningún tipo".

En su publicación, realizada en la cuenta de X, resaltó la inclusión del enfoque de género en la terna propuesta por el presidente Gustavo Petro. Las candidatas para reemplazar a Barbosa son Ángela María Buitrago, Luz Adriana Camargo Garzón y Amelia Pérez Parra.

La oficina de la ONU enfatizó en que esta elección "debería cumplir con los criterios de transparencia, publicidad, no discriminación, acceso a la información, formación, mérito y no interferencia".

Finalmente, el organismo internacional sostuvo que "la selección de una persona titular de la Fiscalía asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia".

Este comunicado de la ONU se suma al de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que advirtió este martes que la falta de designación de un fiscal general "podría debilitar el sistema de justicia colombiano".

En ese contexto, la CIDH, con sede en Washington, le pidió a la Corte Suprema de Justicia de Colombia que "cumpla con su deber constitucional" en la mayor brevedad posible. Sin embargo, también advierte al mismo tiempo que el poder Ejecutivo debe "garantizar las condiciones para que dicho proceso culmine sin interferencias".

"La CIDH alienta al Tribunal Supremo de Justicia a cumplir con su deber constitucional y finalizar el proceso de selección de la persona titular de la Fiscalía General de la Nación, a la mayor brevedad posible".

El organismo hizo también un llamado a todos los estamentos del Estado a priorizar la institucionalidad democrática colombiana en el ejercicio de sus funciones.

El comunicado de la Comisión dedica varios párrafos para referirse a los disturbios de la semana pasada en la sede del Palacio de Justicia dando igual crédito tanto a las versiones del gobierno como a la de las cortes y la oposición.

"En relación a las manifestaciones en las inmediaciones de la sede del Palacio de Justicia, el Estado informó que ninguna persona magistrada o funcionaria del Palacio de Justicia fue

objeto de agresiones físicas; y que, la Policía Nacional brindó seguridad y facilitó la salida del personal de las instalaciones, sin que se presentaran anomalía", indicó.

Luego continuó: "La Relatoría Especial para la Libertad de Expresión recibió reportes sobre agresiones en contra de periodistas. La CIDH registró distintas versiones oficiales sobre la protesta que van desde considerarla como un ejercicio ciudadano mayormente pacífico, hasta calificarla como una forma de asedio y amenaza a la independencia de la justicia".

El texto de la CIDH sigue a otro publicado el jueves de la semana pasada por el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, en el que también insistió en la necesidad de elegir a un nuevo fiscal.

3. NOTICIAS CARACOL: ONU pide a Corte Suprema de Justicia elegir fiscal “en el menor tiempo posible”. <https://www.noticiascaracol.com/politica/onu-pide-a-corte-suprema-de-justicia-elegir-fiscal-en-el-menor-tiempo-posible-rg10>

Videos:

https://youtu.be/-k0WS_NYlr0?si=ukE9_dmLqR5jUy3b
https://www.youtube.com/watch?v=-k0WS_NYlr0&t=1s

Además, instó al gobierno de Gustavo Petro a brindarle a la Corte Suprema las garantías para que “pueda concluir la selección de una nueva persona Fiscal sin interferencias de ningún tipo”.

La Oficina de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia se pronunció sobre la elección de la nueva fiscal general de la Nación en Colombia, destacando que las ternadas - Ángela María Buitrago, Amelia Pérez Parra y Luz Adriana Camargo- sean mujeres que “cumplen con las cualidades requeridas para este importante cargo”.

A través de un hilo publicado en su cuenta de X, la organización “alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible”, teniendo en cuenta “la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de Derecho”.

También se dirigió al gobierno del presidente Gustavo Petro, al que le solicitó “brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona fiscal sin interferencias de ningún tipo”.

La ONU recalcó que “la selección de una persona titular de la Fiscalía asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia”.

Horas antes, la CIDH se pronunció en el mismo sentido sobre el reemplazo de Francisco Barbosa, pidiendo a la Corte Suprema “finalizar el proceso de selección de la persona titular de la Fiscalía General de la Nación a la mayor brevedad posible”, y a la Casa de Nariño “garantizar las condiciones para que dicho proceso culmine sin interferencias”.

El alto tribunal volverá a votar para elegir la nueva fiscal el próximo 22 de febrero.

4. EL ESPECTADOR: “La selección de titular de la Fiscalía previene el debilitamiento de la justicia”: ONU. <https://www.elespectador.com/politica/onu-tambien-pide-pronta-eleccion-de-fiscal-para-prevenir-el-debilitamiento-de-la-justicia/>

Un día después de que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) expresara su preocupación por el proceso de selección, la ONU manifestó inquietudes similares.

La oficina de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para los Derechos Humanos, representada por Juliette de Rivero en Colombia, hizo otro llamado a las instituciones en Colombia para concluir el proceso de elección de la nueva fiscal, con base en la terna enviada por el presidente Gustavo Petro.

En medio de las diversas denuncias y versiones sobre una supuesta desestabilización institucional en el país, la ONU ha hecho seguimiento al proceso de nombramiento de la nueva persona titular de la Fiscalía General.

En ese marco, la oficina de la ONU celebró la inclusión del “enfoque de género en la terna propuesta por el presidente Gustavo Petro”. Según lo expresaron, las tres candidatas cumplen con las cualidades requeridas para este importante cargo”.

Así las cosas, la ONU solicitó avanzar en la selección, para “asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia”.

Y pidieron escoger a una persona con base en los criterios de transparencia, publicidad, no discriminación, acceso a la información, formación, mérito y no interferencia.

“Destaca la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de Derecho. Por ello, alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible”, aseguraron.

De otro lado, también hicieron un llamado al gobierno del presidente Gustavo Petro a brindar las garantías para que la Corte pueda concluir la selección de una nueva persona Fiscal, sin interferencias, de ningún tipo.

5. RCN RADIO: Naciones Unidas se suma a exigencias a la Corte Suprema para que elija fiscal general. <https://www.rcnradio.com/colombia/naciones-unidas-se-suma-a-exigencias-a-la-corte-suprema-para-que-elija-fiscal-general>

El organismo aseguró que la terna cumple con las necesidades para el cargo, por lo que urge su pronta elección.

La Oficina de la Organización de Naciones Unidas (ONU) para los Derechos Humanos en Colombia se unió a la petición para que la Corte Suprema de Justicia elija en el menor tiempo posible, a la nueva fiscal general de la Nación.

A través de sus redes sociales, ese organismo destacó la terna presentada por el presidente Gustavo Petro conformada por Ángela María Buitrago, Amelia Pérez Parra y Luz Adriana Camargo, asegurando que hay una inclusión del enfoque de género y que las tres candidatas cumplen con las cualidades requeridas para ese importante cargo.

"La Oficina destaca la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de Derecho. Por ello, alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible", mencionó Naciones Unidas en su cuenta de X.

De igual manera, la Oficina pide al Estado que brinde "las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona Fiscal, sin interferencias, de ningún tipo".

"De acuerdo con principios internacionales de la ONU, la selección de la persona titular de la Fiscalía debería cumplir con los criterios de transparencia, publicidad, no discriminación, acceso a la información, formación, mérito y no interferencia", explicó Naciones Unidas.

Para el organismo, la selección de la Fiscalía asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia.

Cabe mencionar que, a través de un comunicado emitido por redes sociales y su página web oficial, la Organización de Estados Americanos (OEA), también pidió que se respete la continuidad del presidente Gustavo Petro en el poder e insistieron que se debe elegir una nueva fiscal general de la nación.

"La OEA exige que se abandonen los intentos por parte de diferentes actores políticos de dañar el proceso democrático en Colombia y considera imprescindible garantizar que el Presidente Gustavo Petro, quien fue debidamente elegido el 19 de junio de 2022, complete su mandato presidencial, que comenzó el 7 de agosto de 2022", señaló el organismo.

6. REVISTA SEMANA: Lo último: ONU insta a la Corte Suprema a elegir nueva fiscal en Colombia “en el menor tiempo posible”. <https://www.semana.com/nacion/articulo/lo-ultimo-onu-insta-a-la-corte-suprema-a-elegir-nueva-fiscal-en-colombia-en-el-menor-tiempo-posible/202455/>

La Oficina de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH) emitió un comunicado este miércoles 14 de febrero, instando a la Corte Suprema de Justicia a concluir el proceso de selección de la nueva fiscal general de la nación “lo antes posible, sin interferencias de ningún tipo”.

“La Oficina destaca la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de derecho. Por ello, alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de fiscal en el menor tiempo posible”, expresó la ONU a través de la red social X.

El pasado 8 de febrero, la Corte Suprema realizó una primera ronda de votaciones para elegir a la nueva jefa del ente investigador; sin embargo, ninguna de las candidatas logró obtener la mayoría requerida. Las votaciones se repetirán, según está previsto, el próximo 22 de febrero.

La Oficina también hizo un llamado al Gobierno nacional para que brinde las garantías necesarias para que el alto tribunal pueda llevar a cabo el proceso de selección sin ningún tipo de presión.

“La Oficina llama al Estado, particularmente al Gobierno, a brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona fiscal, sin interferencias, de ningún tipo”, agregó el organismo internacional.

Cabe destacar que el 8 de febrero, durante la primera ronda de votaciones, se registraron manifestaciones a las afueras del Palacio de Justicia por parte de diferentes organizaciones sociales, encabezadas por Fecode, para presionar a los magistrados del alto tribunal.

Por eso, tras la violenta protesta para presionar a la Corte Suprema, y en medio de la cual los manifestantes sitiaron a los magistrados, para la ONU es clave “la selección de una persona titular de la Fiscalía”, ya que “asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia”.

Luego de varias sesiones de votación, la Sala Plena de la Corte Suprema de Justicia aplazó nuevamente la elección de la nueva fiscal general de la nación. Esto se debe a que ninguna de las ternadas –Ángela María Buitrago, Luz Adriana Camargo y Amelia Pérez– alcanzó los 16 votos que exige el reglamento para ser la nueva jefa del ente investigador para el período 2024-2028.

Minutos antes de la decisión del alto tribunal, un grupo de manifestantes intentó ingresar a la fuerza al Palacio de Justicia, lanzando objetos contundentes y agrediendo a los agentes de la Policía que custodiaban el lugar.

La Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación (Fecode) fue quien convocó a una “gran movilización” el pasado jueves 8 de febrero. La motivación detrás de esta convocatoria se relaciona con las presiones para que la Corte Suprema nombre a la sucesora de Francisco Barbosa, así como con las investigaciones en curso por parte de la Fiscalía General de la Nación en contra del sindicato, debido a un supuesto aporte irregular de 500 millones de pesos a la campaña del actual presidente, Gustavo Petro.

Aunque la manifestación fue liderada por Fecode, fuentes le confirmaron a SEMANA que el Gobierno Petro estuvo promoviendo la participación de sus funcionarios en las marchas. Aunque se enfatizó que la asistencia era “voluntaria”, se organizó la logística para aquellos que desearan unirse a la manifestación.

Martha Mancera, nueva fiscal general encargada

La exvicefiscal Martha Mancera, segunda al mando durante el periodo de Francisco Barbosa –que culminó el pasado 12 de febrero–, asumió como nueva fiscal general de la nación encargada, a partir de este martes 13 de febrero.

Durante su primera intervención, la nueva cabeza del ente investigador ratificó su compromiso con el Estado de derecho, con la aplicación objetiva de la ley y con el cumplimiento de la misión constitucional de investigar, esclarecer y ejercer la acción penal frente a los hechos delictivos en el territorio nacional.

“Ejerzo como fiscal general de la nación encargada, por mandato legal. Nos sentimos orgullosos de las metas alcanzadas y tranquilos por dejarle al país una entidad más profesional, eficiente y más cercana a los colombianos y colombianas en los territorios donde más la necesitan”, dijo Mancera durante su anuncio.

De igual forma, reiteró que ha cumplido, a lo largo de su carrera como servidora pública, con el compromiso y la misión que representa ser parte de la Fiscalía General.

Sobre su reemplazo, señaló que, bajo su permanencia en el cargo, dará continuidad a las directrices impartidas durante el plan estratégico que lideró el saliente fiscal Barbosa; además, señaló que esperará a que la Corte Suprema de Justicia designe a su reemplazo para que sea la nueva titular de la entidad la que emita la hoja de ruta que deberá cumplir la Fiscalía en los próximos años.

“El direccionamiento estratégico 2020-2024 trajo resultados importantísimos a la ciudadanía y deberá seguirse implementando hasta tanto la nueva fiscal titular que designe la honorable Corte Suprema de Justicia fije su nueva hoja de ruta”, afirmó Mancera.

7. NOTICIAS UNO: Alto Comisionado de la ONU también entra en la “pulla” a la Corte para elección del fiscal. <https://canal1.com.co/noticias/alto-comisionado-de-la-onu-tambien-entra-en-la-pulla-a-la-corte-para-eleccion-del-fiscal/>

A través de redes sociales, la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para Derechos Humanos realizó una publicación donde también, como otras entidades internacionales como la CIDH, empieza a pedir a la Corte Suprema premura con la elección de la nueva fiscal general de la Nación.

La Oficina de la ONU para los Derechos Humanos da seguimiento a la situación en derechos humanos en Colombia y, en particular, al proceso del nombramiento de la nueva persona titular de la Fiscalía General.

En su comunicación, aseguran que para esta entidad tan importante en el país se debe elegir un líder para asegurar la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y prevenir el debilitamiento de la justicia.

La oficina celebró la terna para fiscal que el presidente Petro había propuesto, compuesta por tres mujeres, que son las abogadas: Ángela María Buitrago Ruiz, Amelia Pérez Parra y Amparo Cerón Ojeda.

Sin embargo, en las sesiones que han surtido en la Corte Suprema de Justicia, los magistrados no han logrado llegar a un acuerdo y ninguna candidata se ha acercado al mínimo de 16 votos para ganar.

Tras las protestas que se dieron por esta demora en la elección, que bloquearon la salida de la Corte el pasado jueves; la oficina de la ONU instó también al Gobierno a brindar las garantías para que la Corte pueda concluir la selección de una nueva persona fiscal, sin interferencias, de ningún tipo.

8. BLU RADIO: ONU pide a Corte Suprema concluir el proceso de selección de fiscal en el menor tiempo posible. <https://www.bluradio.com/nacion/onu-pide-a-corte-suprema-concluir-el-proceso-de-seleccion-de-fiscal-en-el-menor-tiempo-posible-rg10>

<https://www.youtube.com/watch?v=oBs9QICxF6U>

La oficina de la ONU para los Derechos Humanos también hizo un llamado al Gobierno para que brinde a la Corte Suprema garantías en el proceso. Una petición similar hizo el lunes la CIDH.

La Oficina de la ONU para los Derechos Humanos se pronunció por medio de su cuenta de X sobre el proceso de elección de la nueva fiscal General por parte de la Corte Suprema de Justicia.

“La oficina destaca la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de Derecho. Por ello, alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible”, dijo la ONU en un comunicado.

Además, también hicieron un llamado al Gobierno nacional para que brinde las garantías necesarias durante el proceso.

“La oficina llama al Estado, particularmente al Gobierno, a brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona fiscal, sin interferencias, de ningún tipo”, agregó el organismo.

El pasado jueves, 8 de febrero, los magistrados de la Corte Suprema votaron para elegir a la nueva fiscal. Sin embargo, ninguna logró las mayorías, por lo que la votación debe repetirse. Ese día se registraron manifestaciones a las afueras del Palacio de Justicia.

“De acuerdo con principios internacionales de la ONU, la selección de la persona titular de la Fiscalía debería cumplir con los criterios de transparencia, publicidad, no discriminación, acceso a la información, formación, mérito y no interferencia”, dice el comunicado de la ONU.

9. CARACOL RADIO: ONU ‘alienta’ a Corte Suprema a elegir fiscal en el menor tiempo posible. <https://caracol.com.co/2024/02/14/onu-alienta-a-corte-suprema-a-elegir-fiscal-en-el-menor-tiempo-posible/>

La Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas hizo un llamado a “concluir el proceso de selección del Fiscal” para evitar el debilitamiento de la justicia.

Por medio de un comunicado, Naciones Unidas hizo un llamado a concluir la elección de Fiscal General de la Nación en el menor tiempo posible para evitar que la justicia colombiana se debilite al no tener un titular oficial en la Fiscalía.

La Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas resalta que “la selección de una persona titular de la Fiscalía asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia”.

Bajo este argumento alientan “a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible” teniendo en cuenta “la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de Derecho”.

En el documento, la Oficina pide al Estado particularmente al Gobierno Petro que brinde “las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona Fiscal, sin interferencias, de ningún tipo”.

La oficina celebra que la terna propuesta por el presidente Gustavo Petro tenga inclusión en el enfoque de género y recuerdan que la selección de Fiscal debe “cumplir con los

criterios de transparencia, publicidad, no discriminación, acceso a la información, formación, mérito y no interferencia”.

10. EUROPA PRESS: La ONU pide a Colombia elegir lo antes posible a su próximo fiscal general. <https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-pide-colombia-elegir-antes-posible-proximo-fiscal-general-20240214164510.html>

La Oficina de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia ha instado este miércoles al Gobierno colombiano a elegir "al menor tiempo posible" a su próximo fiscal general en sustitución de Francisco Barbosa, una solicitud que llega después de que el Tribunal Supremo aplazara al menos hasta el 22 de febrero la elección de su sucesor.

"Destacamos la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a la Justicia, consolidación democrática y Estado de Derecho. Por ello, alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de fiscal en el menor tiempo posible", ha indicado.

Así, ha hecho un llamamiento al Gobierno para que se brinden las "garantías necesarias en este proceso". "Llamamos al Estado, particularmente al Gobierno, a brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona fiscal, sin interferencias de ningún tipo", ha aseverado la oficina en un mensaje difundido a través de su cuenta en X.

No obstante, ha subrayado la importancia de que se incluya un "enfoque de género en la terna propuesta por el presidente, Gustavo Petro". "Las candidatas para reemplazar a Barbosa son Ángela María Buitrago, Luz Adriana Camargo Garzón y Amelia Pérez Parra", ha puntualizado.

En este sentido, ha aclarado que la elección "debe cumplir con los criterios de transparencia, publicidad, no discriminación, acceso a la información, formación mérito y no interferencia", al tiempo que ha sostenido que ocupar este cargo asegura la "independencia, autonomía y transición oportuna en esta entidad", lo que previene un "debilitamiento de la Justicia".

Así, se ha sumado a la petición hecha anteriormente por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que alertó este martes de que la falta de designación de un fiscal general "podría debilitar el sistema de justicia colombiano" y pidió a Supremo "cumplir con su deber Constitucional a la mayor brevedad posible".

11. FRANCE 24: ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general. <https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20240214-onu-pide-a-colombia-garant%C3%ADas-para-la-elecci%C3%B3n-del-fiscal-general>

12. RT NOTICIAS: ONU pide a la Corte Suprema de Colombia elegir a la nueva fiscal en "el menor tiempo posible". <https://actualidad.rt.com/actualidad/499154-onu-pedir-corte-suprema-fiscal-colombia>
13. RADIO FRANCE INTERNACIONAL: ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general. <https://www.rfi.fr/es/m%C3%A1s-noticias/20240214-onu-pide-a-colombia-garant%C3%ADas-para-la-elecci%C3%B3n-del-fiscal-general>
14. TELEPRENSA: La ONU pide a Colombia elegir lo antes posible a su próximo fiscal general. <https://www.teleprensa.com/articulo/internacional/onu-pide-colombia-elegir-antes-posible-proximo-fiscal-general/202402141552551705372.html>
15. NOTIMÉRICA: La ONU pide a Colombia elegir lo antes posible a su próximo fiscal general. <https://www.notimerica.com/politica/noticia-colombia-onu-pide-colombia-elegir-antes-posible-proximo-fiscal-general-20240214164538.html>
16. RTVC: ONU pide a Corte Suprema agilizar elección del Fiscal General. <https://www.rtvnoticias.com/onu-agilizar-eleccion-del-fiscal-general>
17. LA F.M.: ONU pide al Gobierno brindar garantías para que la Corte elija fiscal general. <https://www.lafm.com.co/colombia/onu-pide-al-gobierno-brindar-garantias-para-que-la-corte-elija-fiscal-general>
18. LA W RADIO: ONU pide a la Corte Suprema elegir fiscal en el “menor tiempo posible”. <https://www.wradio.com.co/2024/02/14/onu-pide-a-la-corte-suprema-elegir-fiscal-a-la-mayor-brevidad-posible/>
19. CABLENOTICIAS: ONU pide a la Corte Suprema de Justicia agilizar elección de fiscal general. <https://www.cablenoticias.tv/onu-pide-agilizar-eleccion-fiscal-gobierno-colombiano/>
20. RED MAS: ONU hace un 'copy paste' de CIDH: pide a Corte Suprema elegir fiscal con prontitud y un pero. <https://redmas.com.co/colombia/ONU-hace-un-copy-paste-de-CIDH-pide-a-Corte-Suprema-elegir-fiscal-con-prontitud-y-un-pero-20240214-0015.html>
21. CANAL CAPITAL: La ONU pide brindar garantías para que la Corte elija fiscal en Colombia. <https://www.youtube.com/watch?v=dr2AFsWICUc>
22. LA SILLA VACÍA: ONU PIDE AL GOBIERNO DAR GARANTÍAS PARA ELECCIÓN DE FISCAL. <https://www.lasillavacia.com/en-vivo/onu-pide-al-gobierno-dar-garantias-para-eleccion-de-fiscal/>

- 23. EL NUEVO SIGLO:** ONU pide al Estado garantías para concluir elección de Fiscal.
<https://www.elnuevosiglo.com.co/nacion/onu-llama-al-estado-brindar-garantias-para-concluir-eleccion-de-fiscal>
- 24. VANGUARDIA:** ONU pide a la Corte Suprema a elegir nueva fiscal "en el menor tiempo posible". <https://www.vanguardia.com/colombia/onu-pide-a-la-corte-suprema-a-elegir-nueva-fiscal-en-el-menor-tiempo-posible-JC8613597>
- 25. FORBES:** La ONU pide a la Corte colombiana agilizar elección de fiscal.
<https://forbes.co/2024/02/14/actualidad/la-onu-pide-a-la-corte-colombiana-agilizar-eleccion-de-fiscal>
- 26. PRENSA LATINA:** Oficina de ONU en Colombia insta a agilizar elección de nueva fiscal.
<https://www.prensa-latina.cu/2024/02/14/oficina-de-onu-en-colombia-insta-a-agilizar-eleccion-de-nueva-fiscal/>
- 27. CAMBIO:** ONU pide al Gobierno brindar garantías para que la Corte elija fiscal general.
<https://cambiocolombia.com/poder/onu-gobierno-garantias-fiscal-general-corte-suprema>
- 28. PORTAFOLIO:** ONU pide a Colombia garantías para la elección del nuevo fiscal general.
<https://www.portafolio.co/economia/gobierno/onu-pide-a-colombia-garantias-para-la-eleccion-del-fiscal-general-598329>
- 29. PUBLIMETRO:** ONU hizo un fuerte llamado al presidente Petro para no interferir en elección de nueva fiscal. <https://www.publimetro.co/noticias/2024/02/14/onu-hizo-un-fuerte-llamado-al-presidente-petro-para-no-interferir-en-eleccion-de-nueva-fiscal/>
- 30. EL PAÍS:** La ONU solicitó acelerar la elección de la nueva Fiscal General en Colombia.
<https://www.elpais.com.co/colombia/la-onu-solicito-acelerar-la-eleccion-de-la-nueva-fiscal-general-hizo-un-llamado-contundente-al-gobierno-petro-1410.html>
- 31. EL COLOMBIANO:** ¿Más presión? Ahora la oficina de la ONU en Colombia también pidió la pronta elección de la nueva fiscal. <https://www.elcolombiano.com/colombia/la-oficina-de-onu-en-colombia-tambien-pide-la-pronta-eleccion-de-la-nueva-fiscal-AE23729180>
- 32. NOTICIERO 90 MINUTOS:** La ONU pide a la Corte colombiana agilizar elección de fiscal.
<https://90minutos.co/colombia/la-onu-pide-a-la-corte-colombiana-agilizar-eleccion-de-fiscal-14-02-2024/>
- 33. EL HERALDO:** ONU solicitó al Gobierno garantías para la selección de un nuevo fiscal.
<https://www.elheraldo.co/colombia/oficina-de-la-onu-pide-al-gobierno-garantias-para-la-seleccion-de-un-nuevo-fiscal-1070481>

- 34. MINUTO 30:** La ONU pide a la Corte colombiana agilizar la elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://www.minuto30.com/la-onu-pide-a-la-corte-colombiana-agilizar-la-eleccion-de-fiscal-y-al-gobierno-dar-garantias/1579507/>
- 35. LA OPINIÓN:** ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general. <https://www.laopinion.com.co/noticias/colombia/onu-pide-colombia-garantias-para-la-eleccion-del-fiscal-general>
- 36. LA PATRIA:** La ONU pide a la Corte Suprema agilizar elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://www.lapatria.com/nacional/la-onu-pide-la-corte-suprema-agilizar-eleccion-de-fiscal-y-al-gobierno-dar-garantias>
- 37. LA PATRIA:** La ONU se une a la CIDH y a la OEA en pedirle a la Corte agilizar elección de fiscal. <https://www.lapatria.com/nacional/la-onu-se-une-la-cidh-y-la-oea-en-pedirle-la-corte-agilizar-eleccion-de-fiscal>
- 38. LA NACIÓN:** ONU ‘alienta’ a Corte Suprema a elegir Fiscal en el menor tiempo posible. <https://www.lanacion.com.co/onu-alienta-a-corte-suprema-a-elegir-fiscal-en-el-menor-tiempo-posible/>
- 39. LA LIBERTAD:** ONU se suma a los llamados internacionales a la Corte Suprema de Justicia para concluir la elección de fiscal general. <https://diariolalibertad.com/sitio/2024/02/14/onu-se-suma-a-los-llamados-internacionales-a-la-corte-suprema-de-justicia-para-concluir-la-eleccion-de-fiscal-general/>
- 40. DIARIO DEL CESAR:** ONU hace llamado para concluir elección del fiscal y pide al Gobierno brindar garantías. <https://www.diariodelcesar.com/archivos/256600/onu-hace-llamado-para-concluir-eleccion-del-fiscal-y-pide-al-gobierno-brindar-garantias/>
- 41. DIARIO DEL HUILA:** ONU también pidió concluir elección del fiscal. <https://diariodelhuila.com/onu-tambien-pidio-concluir-eleccion-del-fiscal/>
- 42. HOY DIARIO DEL MAGDALENA:** ONU hace llamado para concluir elección del fiscal y pide al Gobierno brindar garantías. <https://hoydiariodelmagdalena.com.co/archivos/912883/onu-hace-llamado-para-concluir-eleccion-del-fiscal-y-pide-al-gobierno-brindar-garantias/>
- 43. BOYACÁ RADIO:** ONU y OEA pidieron a la Corte Suprema de Justicia acelerar la elección de la nueva Fiscal General. <https://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=50388>
- 44. EMISORA ATLÁNTICO:** ONU llama a la Corte Suprema a concluir proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo. <https://emisoraatlantico.com.co/nacionales/onu-llama-a-la-corte-suprema-a-concluir-proceso-de-seleccion-de-fiscal-en-el-menor-tiempo/>

45. DIARIO DEL NORTE: ONU se suma a los llamados internacionales para concluir la elección de fiscal general. <https://diariodelnorte.net/nacion/onu-se-suma-a-los-llamados-internacionales-para-concluir-la-eleccion-de-fiscal-general/>
46. HSB NOTICIAS: Petro y la nueva ofensiva diplomática: ONU pide a la CSJ acelerar la elección de Fiscal. <https://www.hsbnoticias.com/petro-y-la-nueva-ofensiva-diplomatica-onu-pide-a-la-csj-acelerar-la-eleccion-de-fiscal/>
47. TRANSMISORA QUINDÍO: Garantías para concluir la elección de fiscal, llamado de la ONU a Colombia. <https://transmisoraquindio.com/garantias-para-concluir-la-eleccion-de-fiscal-llamado-de-la-onu-a-colombia/>
48. LA NACIÓN.CO: ONU pide a Corte Suprema agilizar elección de Fiscal General. <https://www.lanacion.com.co/onu-pide-a-corte-suprema-agilizar-eleccion-del-fiscal-general/>
49. TOLIMA ONLINE: ONU insta a nombrar rápidamente nuevo Fiscal General de la Nación. <https://tolimaonline.com/onu-insta-a-nombrar-rapidamente-nuevo-fiscal-general-de-la-nacion/>
50. LLANO AL MUNDO: ONU se suma a los llamados internacionales a la Corte Suprema de Justicia para concluir la elección de Fiscal General. <https://llanoalmundo.com/onu-se-suma-a-los-llamados-internacionales-a-la-corte-suprema-de-justicia-para-concluir-la-eleccion-de-fiscal-general/>
51. REVISTA PODER: Demora en selección de fiscal en Colombia: ONU y CIDH piden garantías para el proceso. <https://www.poder.com.co/destacadas/demora-en-seleccion-de-fiscal-en-colombia-onu-y-cidh-piden-garantias-para-el-proceso/>
52. LA RAZÓN: ONU pide a la Corte Suprema concluir proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible. <https://larazon.co/nacion/onu-pide-a-la-corte-suprema-concluir-proceso-de-seleccion-de-fiscal-en-el-menor-tiempo-posible/>
53. LA RAZÓN: ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general. <https://www.la-razon.com/mundo/2024/02/14/onu-pide-a-colombia-garantias-para-la-eleccion-del-fiscal-general/>
54. PRENSA LATINA: Entidad de ONU pide a Corte Suprema de Colombia elegir a nuevo fiscal. <https://www.prensa-latina.cu/2024/02/14/entidad-de-onu-pide-a-corte-suprema-de-colombia-elegir-a-nuevo-fiscal>

55. PRENSA LATINA: Oficina de ONU en Colombia insta a agilizar elección de nueva fiscal. <https://www.prensa-latina.cu/2024/02/14/oficina-de-onu-en-colombia-insta-a-agilizar-eleccion-de-nueva-fiscal>
56. ANÁLISIS URBANO: La ONU pide a la Corte agilizar la elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https:// analisisurbano.org/eleccion-de-fiscal-en-colombia/322702/>
57. PULZO: ONU apuró a la Corte Suprema de Justicia para que elija fiscal y le envió mensaje a Petro. <https://www.pulzo.com/nacion/onu-pidio-corte-suprema-justicia-que-elija-fiscal-menor-tiempo-posible-PP3445624A>
58. KIEN Y KE: ONU pide a la Corte Suprema celeridad en elección de fiscal. <https://www.kienyke.com/colombia/onu-pide-la-corte-suprema-celeridad-en-eleccion-de-fiscal>
59. ZONA CERO: ONU solicitó al Gobierno que no interfiera para que Corte escoja la nueva fiscal. <https://zonacero.com/generales/onu-solicito-al-gobierno-que-no-interfiera-para-que-corte-escoja-la-nueva-fiscal>
60. PRENSA LIBRE: ONU pide garantías para la elección del fiscal general en Colombia. <https://www.prensalibre.com/ahora/internacional/onu-pide-a-colombia-garantias-para-la-eleccion-del-fiscal-general/>
61. INFOBAE: La ONU también le pidió a la Corte Suprema acelerar la elección de la nueva fiscal. <https://www.infobae.com/colombia/2024/02/14/la-onu-solicita-a-la-corte-suprema-acelerar-la-eleccion-del-nuevo-fiscal/>
62. INFOBAE: La ONU pide a la Corte colombiana agilizar la elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://www.infobae.com/america/agencias/2024/02/14/la-onu-pide-a-la-corte-colombiana-agilizar-la-eleccion-de-fiscal-y-al-gobierno-dar-garantias/>
63. MSN NOTICIAS: Lo último: ONU insta a la Corte Suprema a elegir nueva fiscal en Colombia “en el menor tiempo posible”. <https://www.msn.com/es-co/noticias/nacional/lo-%C3%BAltimo-onu-insta-a-la-corte-suprema-a-elegir-nueva-fiscal-en-colombia-en-el-menor-tiempo-posible/ar-BB1igLsZ>
64. YAHOO NOTICIAS (AGENCIA EFE): La ONU pide a la Corte colombiana agilizar la elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://es-us.noticias.yahoo.com/deportes/onu-pide-corte-colombiana-agilizar-144043233.html>
65. YAHOO NOTICIAS (AGENCIA AFP): ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general. <https://es-us.noticias.yahoo.com/onu-pide-colombia-garant%C3%ADas-elecci%C3%B3n-163033621.html>

- 66.** SWISSINFO.CH: ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general. <https://www.swissinfo.ch/spa/onu-pide-a-colombia-garant%C3%ADas-para-la-elecci%C3%B3n-del-fiscal-general/72573636>
- 67.** NEWS ES EURO: ONU pide a Colombia elegir a su próximo fiscal general lo antes posible. <https://news.eseuro.com/local/3151370.html>
- 68.** EJE 21: La ONU pide a la Corte colombiana agilizar elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://www.eje21.com.co/2024/02/la-onu-pide-a-la-corte-colombiana-agilizar-eleccion-de-fiscal-y-al-gobierno-dar-garantias/>
- 69.** CUARTO DE HORA: La ONU se suma al llamado a la Corte Suprema de elegir Fiscal en el menor tiempo posible. <https://www.cuartodehora.com/la-onu-se-suma-al-llamado-a-la-corte-suprema-de-elegir-fiscal-en-el-menor-tiempo-posible/>
- 70.** ASUNTOS LEGALES: Oficina de las Naciones Unidas se pronunció sobre elección de nueva Fiscal General. <https://www.asuntoslegales.com.co/actualidad/oficina-de-las-naciones-unidas-se-pronuncio-sobre-eleccion-de-la-nueva-fiscal-general-3801084>
- 71.** LA NACIÓN.AR: ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general. <https://www.lanacion.com.ar/agencias/onu-pide-a-colombia-garantias-para-la-eleccion-del-fiscal-general-nid14022024/>
- 72.** LA NACIÓN.AR: La ONU pide a Colombia elegir lo antes posible a su próximo fiscal general. <https://www.lanacion.com.ar/agencias/la-onu-pide-a-colombia-elegir-lo-antes-posible-a-su-proximo-fiscal-general-nid14022024/>
- 73.** DE ÚLTIMO MINUTO: ONU solicita a la Corte Suprema de Colombia acelerar la elección de nueva fiscal. <https://deultimominuto.net/onu-solicita-a-la-corte-suprema-de-colombia-acelerar-la-eleccion-de-nueva-fiscal/>
- 74.** NOTICIAS DÍA A DÍA: Impulso Internacional para una Justicia Más Fuerte en Colombia: ONU Insta a la Pronta Elección de Fiscal General. <https://www.noticiasdiaadia.com/colombia/impulso-internacional-justicia-mas-fuerte-colombia-onu-insta-pronta-eleccion-fiscal-general/>
- 75.** VEINTITRES.AR: ONU pide a la Corte Suprema de Justicia de Colombia elegir fiscal pronto. <https://www.veintitres.com.ar/internacionales/ONU-pide-a-la-Corte-Suprema-de-Justicia-de-Colombia-elegir-fiscal-pronto-20240214-0010.html>
- 76.** DIARIO SIGLO XXI: La ONU pide a Colombia elegir lo antes posible a su próximo fiscal general. <https://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20240214164510/onu-pide-colombia-elegir-antes-posible-proximo-fiscal-general>

- 77. BARRONS:** ONU Pide A Colombia Garantías Para La Elección Del Fiscal General. <https://www.barrons.com/news/spanish/onu-pide-a-colombia-garantias-para-la-eleccion-del-fiscal-general-3fb0dc8f>
- 78. QUÉ PASA MEDIA:** La ONU pide a la Corte colombiana agilizar la elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://quepasamedia.com/noticias/la-onu-pide-a-la-corte-colombiana-agilizar-la-eleccion-de-fiscal-y-al-gobierno-dar-garantias/>
- 79. VIVIR EDICIONES:** La ONU pide a la Corte colombiana agilizar elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://vivirediciones.es/la-onu-pide-a-la-corte-colombiana-agilizar-eleccion-de-fiscal-y-al-gobierno-dar-garantias/>
- 80. LATINA TU MÚSICA:** La ONU pide a la Corte colombiana agilizar elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://latinatumusica.com/la-onu-pide-a-la-corte-colombiana-agilizar-eleccion-de-fiscal-y-al-gobierno-dar-garantias/>
- 81. PARES:** La ONU y la CIDH Instan a Colombia a Finalizar pronto la elección del nuevo Fiscal General. <https://www.pares.com.co/post/la-onu-y-la-cidh-istan-a-colombia-a-finalizar-pronto-la-elecci%C3%B3n-del-nuevo-fiscal-general>
- 82. EL CRONISTA.CO:** ONU también pidió acelerar la elección de la nueva fiscal General de Colombia. <https://elcronista.co/actualidad/onu-tambien-pidio-acelerar-la-eleccion-de-la-nueva-fiscal-general-de-colombia>
- 83. LA VIBRANTE:** La ONU pide a la Corte agilizar elección de fiscal y al Gobierno, dar garantías. <https://lavibrante.com/la-onu-pide-a-la-corte-agilizar-eleccion-de-fiscal-y-al-gobierno-dar-garantias/>
- 84. NOTICIAS FIDES:** La ONU pide a Colombia elegir lo antes posible a su próximo fiscal general. <https://www.noticiasfides.com/mundo/la-onu-pide-a-colombia-elegir-lo-antes-posible-a-su-proximo-fiscal-general>
- 85. FOCUS NOTICIAS:** ONU pide a la Corte Suprema elegir fiscal en el “menor tiempo posible” y pide garantías para los magistrados. <https://focusnoticias.com/46575-2/>
- 86. IVOOX:** ¿Fiscalía sin líder? ONU y CIDH presionan a la Corte Suprema para elegir Fiscal General. https://www.ivoox.com/fiscali-769-a-sin-li-769-der-onu-cidh-presionan-a-audios-mp3_rf_124300136_1.html
- 87. DIARIO CONTRA RÉPLICA:** ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general. <https://puebla.contrareplica.mx/nota-ONU-pide-a-Colombia-garantias-para-la-eleccion-del-fiscal-general202414213>

- 88.** LA ESTRELLA DE PANAMÁ: ONU pide a Colombia garantías para la elección de fiscal.
<https://www.laestrella.com.pa/mundo/onu-pide-a-colombia-garantias-para-la-eleccion-de-fiscal-XC6127374>
- 89.** EL NORTE: ONU pide a la Corte Suprema seleccionar fiscal en el menor tiempo posible.
<https://elnorte.com.co/index.php/2024/02/14/onu-pide-a-la-corte-suprema-seleccionar-fiscal-en-el-menor-tiempo-posible/>
- 90.** CONTRA RÉPLICA: ONU pide a Colombia garantías para la elección del fiscal general.
<https://www.contrareplica.mx/nota-ONU-pide-a-Colombia-garantias-para-la-eleccion-del-fiscal-general-202414232>
- 91.** NODAL.AM: “La selección de titular de la Fiscalía previene el debilitamiento de la justicia”: ONU.
<https://www.nodal.am/2024/02/colombia-la-onu-y-la-cidh-piden-a-la-corte-suprema-concluir-el-proceso-de-seleccion-de-fiscal/>
- 92.** APA NOTICIAS: ONU se pronuncia frente al tema de la elección de fiscal en Colombia.
<https://opanoticias.com/Nacional/onu-se-pronuncia-frente-al-tema-de-la-eleccion-de-fiscal-en-colombia/32914>
- 93.** NOTI PRESS: ONU respalda a Petro y solicita a Fiscalía celeridad para designar titular.
<https://notipress.mx/colombia/onu-respalda-petro-solicita-fiscalia-celeridad-designar-titular-19804>
- 94.** ANP NOTICIAS: ONU le solicita a la Corte Suprema la elección de fiscal general “en el menor tiempo posible”.
<https://anpnoticias.com/onu-le-solicita-a-la-corte-suprema-la-eleccion-de-fiscal-general-en-el-menor-tiempo-posible/>
- 95.** LA NACIÓN: Naciones Unidas solicita a Colombia garantías para la elección del fiscal general.
<https://www.nacion.com/el-mundo/naciones-unidas-solicita-a-colombia-garantias-para/JPNWRXJ2IVC5NDLLOHTCB6EYSU/story/>
- 96.** EL ECO: La ONU reclamó a Colombia que garantice un fiscal independiente.
<https://www.eleco.com.ar/mundo/la-onu-reclamo-a-colombia-que-garantice-un-fiscal-independiente>
- 97.** RADIO HC: Oficina de ONU en Colombia insta a agilizar elección de nueva fiscal.
<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/347233-oficina-de-onu-en-colombia-insta-a-agilizar-eleccion-de-nueva-fiscal>
- 98.** LA VERDAD: ONU urge a Colombia a elegir nuevo fiscal general sin interferencias.
<https://laverdad.com.mx/2024/02/onu-urge-a-colombia-a-elegir-nuevo-fiscal-general-sin-interferencias/>

99. GRUPO LA PROVINCIA: ONU urge a Colombia por un fiscal general sin interferencias. https://grupolaprovincia.com/contenido/564848/onu-urge-a-colombia-por-un-fiscal-general-sin-interferencias#google_vignette
100. FUSER NEWS: ONU pide a Corte Suprema de Colombia agilizar elección de Fiscal General. <https://fusernews.com/onu-pide-a-corte-suprema-de-colombia-agilizar-eleccion-de-fiscal-general/>
101. MOMENTO 24: ONU INVITA A LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA A NOMBRAR FISCAL GENERAL DE MANERA OPORTUNA. <https://momento24.co/onu-corte-suprema-justicia-nombrar-fiscal-general/>
102. TELEAMIGA: ONU pide al estado colombiano agilizar elección de fiscal. <https://telemiga.tv/onu-pide-al-estado-colombiano-agilizar-eleccion-de-fiscal/>
103. PLANO INFORMATIVO: Pide ONU a Colombia elegir a su próximo fiscal general. <https://planoinformativo.com/983882/pide-onu-a-colombia-elegir-a-su-proximo-fiscal-general/>
104. LA CALIENTE: a ONU insta a la Corte Suprema a finalizar el proceso de selección de fiscal lo más pronto posible. <https://lacaliente1330.com/la-onu-insta-a-la-corte-suprema-a-finalizar-el-proceso-de-seleccion-de-fiscal-lo-mas-pronto-posible/>

REACCIONES

105. **EL TIEMPO: Presidente Petro habla sobre el llamado de la ONU a la Corte por elección de la fiscal.** <https://www.eltiempo.com/politica/gobierno/presidente-petro-habla-sobre-llamado-de-la-onu-a-la-corte-por-eleccion-de-la-fiscal-854867>

El presidente Gustavo Petro se pronunció sobre el pronunciamiento que hizo la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia este 14 de febrero. En su mensaje, el organismo internacional le hizo llamado a la Corte Suprema de Justicia para que se pueda lograr pronto la elección de la próxima Fiscal General de la Nación que reemplazará a Francisco Barbosa.

El presidente Gustavo Petro reaccionó a esta publicación y en su cuenta de X aseguró: "La representación del Consejo de Derechos Humanos de la ONU pide la elección de la nueva fiscal. Ya no es el pueblo de Colombia solo, que es el verdadero soberano, ahora es el mundo".

En su mensaje agregó: "Se trata de cumplir con la Constitución y con la decencia".

¿Cuál fue el llamado de la ONU?

En su comunicado, publicado en la cuenta oficial de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia, asegura que destaca "la función trascendental que tiene

la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de Derecho. Por ello, alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible", aseguró este miércoles.

Por otro lado, le hizo un llamado al Gobierno Nacional para que se brinden las garantías en este proceso. "La Oficina llama al Estado, particularmente al Gobierno, a brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona Fiscal, sin interferencias, de ningún tipo".

En su publicación resaltó la inclusión del enfoque de género en la terna propuesta por el presidente Gustavo Petro. Las candidatas para reemplazar a Barbosa son Ángela María Buitrago, Luz Adriana Camargo Garzón y Amelia Pérez Parra.

La oficina de la ONU enfatizó en que esta elección "debería cumplir con los criterios de transparencia, publicidad, no discriminación, acceso a la información, formación, mérito y no interferencia" Finalmente, el organismo internacional sostuvo que "la selección de una persona titular de la Fiscalía asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia".

- 106.** EL TIEMPO: Análisis: ¿Hay injerencia indebida por solicitud de CIDH y ONU en elección de fiscal? <https://www.eltiempo.com/politica/gobierno/eleccion-fiscal-en-colombia-analisis-de-los-llamados-de-la-onu-y-la-cidh-854886>
- 107.** EL TIEMPO: Petro: 'Los que excluyen a la CIDH y a la ONU desencadenan dictaduras y genocidios'. <https://www.eltiempo.com/politica/gobierno/gustavo-petro-los-excluyen-a-la-onu-de-sus-paises-desencadenan-dictaduras-855038>
- 108.** EL ESPECTADOR: Petro reaccionó al llamado de la ONU y dijo que “ahora el mundo” pide la elección de fiscal. <https://www.elespectador.com/politica/petro-reacciono-al-llamado-de-la-onu-y-dijo-que-ahora-el-mundo-pide-la-eleccion-de-fiscal/>

El presidente Gustavo Petro reaccionó prontamente este miércoles al comunicado de la oficina de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para los Derechos Humanos, en el que pidieron la pronta elección de un titular en la Fiscalía General.

La ONU solicitó a la Corte Suprema avanzar en la selección de una de las ternadas por Petro, para “asegurar la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y prevenir el debilitamiento de la justicia”.

Ese comunicado llegó en el marco de la frustrada elección del pasado 8 de febrero, cuando diversos sectores se manifestaron frente a la Corte para presionar la selección, y de las denuncias y versiones sobre una supuesta desestabilización institucional en el país

Al respecto, el presidente Gustavo Petro se tomó el llamado de la ONU como un respaldo internacional a su solicitud de veeduría, que pidió también el pronto relevo en la Fiscalía,

en donde quedó encargada la vicefiscal Martha Mancera, al menos hasta que la Sala Plena tome una nueva decisión.

Así pues, Petro aseguró que “la representación del consejo de Derechos Humanos de la ONU pidió la elección de la nueva fiscal. Ya no es el pueblo de Colombia solo, que es el verdadero soberano, ahora es el mundo”, dijo, el que pide la elección. “Se trata de cumplir con la Constitución y con la decencia”, agregó.

Aun así, la ONU no solo instó a la Corte, sino que también pidió al Gobierno brindar las garantías para el proceso.

“La oficina llama al Estado, particularmente al Gobierno, a brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona Fiscal, sin interferencias, de ningún tipo”, fue el llamado del organismo.

109. EL ESPETADOR: Esta es la polémica por “sugerencias” de organismos internacionales sobre elección de fiscal.

<https://www.elespectador.com/politica/esta-es-la-polemica-por-sugerencias-de-organismos-internacionales-sobre-eleccion-de-fiscal/>

En medio del proceso de elección de fiscal y tras las manifestaciones del pasado 8 de febrero frente a la Corte Suprema por la pronta selección de una de las ternadas por Petro, tanto el Centro Democrático como el Pacto Histórico viajaron a Washington, Estados Unidos, para lograr el respaldo internacional frente a sus versiones sobre una supuesta ruptura institucional en Colombia.

Este 15 de febrero cinco congresistas de la oposición se reunirán con Luis Almagro, secretario General de la Organización de Estados Americanos (OEA), para contar su versión sobre el supuesto intento de desestabilización del gobierno de Petro, denunciado por el mismo jefe de Estado.

El senador Miguel Uribe Turbay, del Centro Democrático, anunció que los organismos internacionales y el gobierno de Estados Unidos les abrió las puertas “para denunciar lo que realmente sucede en Colombia”, que según su punto de vista está “lejos del relato falso y peligroso de Petro fingiendo ser la víctima (...) estamos exponiendo las constantes violaciones y ataques a las instituciones por parte de su gobierno”.

En la misma intervención, el senador se refirió al debate reciente por las sugerencias realizadas por los organismos internacionales y si con sus recomendaciones están o no interviniendo en asuntos internos y pasando sobre la soberanía colombiana.

Uribe Turbay advirtió que los organismos internacionales “deben recordar el principio de no intervención y de subsidiariedad, teniendo en cuenta que las instituciones colombianas y en especial la Corte Suprema están actuando dentro de la ley”.

Y es que varios miembros de la oposición han señalado que organismos internacionales, que se han pronunciado sobre la elección de fiscal y el panorama interno, estarían interviniendo en asuntos internos. Incluso, el Consejo Colombiano de Relaciones Internacionales (CORI) habló de “injerencia externa de organismos o de sus dirigentes en los procesos del país, especialmente en lo relacionado con la elección del fiscal”.

El comunicado, firmado por varios excancilleres, entre los que están Guillermo Fernández de Soto, Carolina Barco, Julio Londoño Paredes, entre otros, fue publicado después de los llamados de la OEA, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para los Derechos Humanos, representada en Colombia por Juliette de Rivero.

¿Qué dijeron los organismos internacionales?

Por un lado, el organismo liderado por Luis Almagro anotó que “considera imprescindible garantizar que el presidente Gustavo Petro, quien fue debidamente elegido el 19 de junio de 2022, complete su mandato presidencial, que comenzó el 7 de agosto de 2022”.

Por su parte, la CIDH expresó su preocupación por el proceso de selección del nuevo fiscal general, destacando que “la ausencia de una persona titular y la designación de personas interinas puede afectar a su independencia y autonomía”, frente a la interinidad de Martha Mancera. Y señaló que el proceso a cargo de la Corte Suprema de Justicia concluir el pasado 7 de diciembre.

Hay quienes señalaron que con ese llamado, la CIDH interfirió en el calendario de la Corte y que además que es falso que tenga que terminar el proceso en esa fecha, pues según la ley colombiana no existe un plazo máximo una vez presentada la terna.

De otro lado, este 14 de febrero la ONU solicitó avanzar en la selección, para “asegurar la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y prevenir el debilitamiento de la justicia”.

El Espectador consultó a expertos, quienes aseguraron que aunque hay puntos en los que se equivocan los organismos internacionales, hay mucho trecho para que las sugerencias de la corte constituyan una injerencia sobre el estado Colombiano o una violación a la soberanía, pues sus comentarios no están hechos “con base en chantajes”.

“Si no queremos las sugerencias de la ONU, entonces hay que salirnos”, dijo el experto, pues el artículo 93 de la Constitución Política consagró que “los tratados y convenios internacionales ratificados por el Congreso, prevalecen en el orden interno”.

Precisamente, Yván Gil, el canciller de Venezuela, anunció este 15 de febrero la decisión del régimen de Nicolás Maduro de suspender las actividades de la oficina de la ONU para

los Derechos Humanos en ese país. De acuerdo con la publicación, el personal deberá abandonar el país en las próximas 72 horas.

Colombia ratificó la Convención Americana de Derechos Humanos desde 1973 y desde 1948 hace parte de la OEA, que incluso fue creada en Bogotá. De modo que, sí hay mandato de la CIDH en el territorio colombiano, aunque bajo la “objetividad e imparcialidad”, como lo pidió la CORI.

Igualmente, el senador Humberto de la Calle ya envió una carta a Almagro, en la que le expresó su disgusto por las afirmaciones contenidas en el comunicado, pues las consideró “absolutamente inaceptables” y “ajenas por completo a la realidad” colombiana.

“Lo invito no solo a mirar la realidad actual, sino a repasar la historia de Colombia. Colombia padece mil dolencias y está afectada por serias deficiencias. Pero no ha sido ni será un país de golpistas”, dijo el senador frente a la petición de la OEA de no interrumpir el periodo presidencial, ante el llamado de Petro.

110. EL ESPECTADOR: “La extrema derecha cree que la ONU o la OEA es comunista”: presidente Petro. <https://www.elespectador.com/politica/la-extrema-derecha-cree-que-la-onu-o-la-oea-es-comunista-presidente-petro/>

111. EL ESPECTADOR: Organismos internacionales no deben injerir en elección de fiscal: excancilleres. <https://www.elespectador.com/mundo/america/organismos-internacionales-no-deben-injerir-en-eleccion-de-fiscal-excancilleres-noticias-hoy/>

112. NOTICIAS RCN: Presidente Petro le respondió al Consejo de DDHH de la ONU sobre elección de fiscal general. <https://www.noticiasrcn.com/colombia/petro-respondio-a-la-onu-por-retraso-eleccion-fiscal-465234>

En las últimas horas, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU hizo un llamado al Gobierno de Colombia para que elija en el menor tiempo posible, y cumpliendo con las garantías de la transparencia del proceso, a la persona que ocupará el cargo de fiscal general.

A través de su cuenta de X, el Consejo de DDHH de la ONU publicó un hilo en el que instó al presidente Gustavo Petro y a la Corte Suprema de Justicia decidir a la brevedad posible el reemplazo de Francisco Barbosa en la Fiscalía General de la Nación:

“La selección de una persona titular de la Fiscalía asegura la independencia, la autonomía y la transición oportuna en esta entidad, y previene el debilitamiento de la justicia”.

Ante la solicitud directa para la elección de fiscal que hace esta dependencia de la ONU, el presidente Gustavo Petro respondió categóricamente que “se trata de cumplir con la Constitución”.

La petición se hace luego de que en cinco oportunidades no se han dado los votos suficientes para proceder a la elección de la terna presentada por el presidente en la que

disputan el cargo más importante de la Rama Judicial: Amelia Pérez, Ángela María Buitrago y Luz Adriana Camargo.

El retraso en la elección de la próxima fiscal general conllevó a que el puesto fuera asumido, de manera temporal, por la vicefiscal Martha Mancera, quien desde el 13 de febrero fue nombrada como encargada.

La Oficina llama al Estado, particularmente al Gobierno, a brindar las garantías para que la Corte Suprema de Justicia pueda concluir la selección de una nueva persona fiscal, sin interferencias, de ningún tipo (...) alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de Fiscal en el menor tiempo posible.

Tras hacerse público el punto de vista de la oficina de DDHH de la ONU sobre lo que ha sido el retraso de la elección de la fiscal general, y el asedio del que fueron víctimas magistrados y periodistas el pasado 8 de febrero, el presidente Gustavo Petro fijó su posición al respecto y le respondió:

“La representación del Consejo de Derechos Humanos de la ONU pide la elección de la nueva fiscal. Ya no es el pueblo de Colombia solo, que es el verdadero soberano, ahora es el mundo.”

Argumentó que aún no se ha elegido a la persona que reemplazará a Barbosa porque “se trata de cumplir con la Constitución y con la decencia”.

113. LA F.M.: Petro responde a ONU, OEA y CHDI para elegir fiscal: "Ya no es solo Colombia, ahora es el mundo". <https://www.lafm.com.co/politica/petro-responde-a-onu-oea-y-chdi-para-elegir-fiscal-ya-no-es-solo-colombia-ahora-es-el>

El presidente Gustavo Petro se refirió a los pronunciamientos de la Organización de Naciones Unidas (ONU), la Organización de los Estados Americanos (OEA) y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), solicitando acelerar el proceso de elección de la próxima fiscal general de la Nación en Colombia.

El mandatario insistió en su cuenta de X, que se debe respetar la Constitución y que la decencia, que a su juicio representa la terna de tres mujeres que presentó, debe regresar al ente acusador impidiendo que termine “en manos de los poderes criminales”.

“La representación del consejo de Derechos Humanos de la ONU pide la elección de la nueva fiscal. Ya no es el pueblo de Colombia solo, que es el verdadero soberano, ahora es el mundo. Se trata de cumplir con la Constitución y con la decencia”, escribió Petro.

El jefe de Estado también respondió a las críticas que han surgido desde varios sectores políticos tras el llamado de parte de la comunidad internacional, que muchos han interpretado como un nuevo atentado a la independencia de la Corte Suprema de Justicia y una intromisión en los asuntos internos del país.

“Si no hay un sistema interamericano e internacional de justicia, la humanidad caerá en la barbarie. Solo tiene que mirar Gaza”, añadió el presidente en sus redes sociales.

Petro se ha referido en las últimas horas en varias ocasiones a este tema. Incluso, arremetió en un evento en Bucaramanga contra la fiscal general (e) Martha Mancera expresando que “no estoy de acuerdo con que el ente investigador se haya entregado a personas de dudosa reputación, con vinculación, al parecer, por las investigaciones de la prensa, con el gran crimen organizado, pues no permiten manejar la Fiscalía”.

En el mismo evento realizado en la Universidad Industrial de Santander (UIS), el mandatario habló de las investigaciones que adelanta la Fiscalía contra varias personas de su círculo más cercano, entre ellos, Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol; proceso con el que según él, buscan su salida de la Presidencia de la República.

114. REVISTA SEMANA: “Ahora es el mundo”: presidente Gustavo Petro reacciona a petición de ONU a la Corte Suprema para elegir nuevo fiscal general.

<https://www.semana.com/politica/articulo/ahora-es-el-mundo-presidente-gustavo-petro-reacciona-a-peticion-de-onu-a-la-corte-suprema-para-elegir-nuevo-fiscal-general/202422/>

No pasó desapercibida para el presidente de la República, Gustavo Petro, la petición que lanzó Naciones Unidas a la Corte Suprema de Justicia para elegir nuevo fiscal general tras la salida de Francisco Barbosa del ente acusador.

El jefe de Estado, en su cuenta personal de X, indicó que está cumpliendo con la Constitución, al enviar una terna para que los magistrados inicien el estudio.

En el mensaje que publicó Petro en sus redes sociales, afirmó que ahora es el mundo el que se pronuncia por el trámite que está analizando la Corte Suprema de Justicia, pese al asedio del que ha sido víctima en una manifestación promovida por el gobierno del llamado cambio.

“La representación del consejo de derechos humanos de la ONU pide la elección de la nueva fiscal”, sostuvo Petro.

Y agregó: “Ya no es el pueblo de Colombia solo, que es el verdadero soberano, ahora es el mundo. Se trata de cumplir con la Constitución y con la decencia”.

La Oficina de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH) emitió un comunicado este miércoles 14 de febrero, instando a la Corte Suprema de Justicia a concluir el proceso de selección de la nueva fiscal general de la nación “lo antes posible, sin interferencias de ningún tipo”.

“La Oficina destaca la función trascendental que tiene la Fiscalía en la garantía de acceso a justicia, consolidación democrática y Estado de derecho. Por ello, alienta a la Corte Suprema a concluir el proceso de selección de fiscal en el menor tiempo posible”, expresó la ONU a través de la red social X.

115. REVISTA SEMANA: Presidente Petro responde tras plantón frente a la ONU en Bogotá: “Hay alguna gente que le teme a que en Colombia haya una fiscal decente”.
<https://www.semana.com/politica/articulo/gustavo-petro-responde-tras-planton-frente-a-la-onu-en-bogota-hay-alguna-gente-que-le-teme-a-que-en-colombia-haya-una-fiscal-decente/202459/>

116. RCN RADIO: “Ya no es solo el pueblo de Colombia, ahora es el mundo”: Petro tras petición de ONU, OEA y CHDI para elegir fiscal.
<https://www.rcnradio.com/politica/ya-no-es-solo-el-pueblo-de-colombia-ahora-es-el-mundo-petro-tras-peticion-de-onu-oea-y>

El presidente Gustavo Petro se refirió a los pronunciamientos de la Organización de Naciones Unidas (ONU), la Organización de los Estados Americanos (OEA) y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), solicitando acelerar el proceso de elección de la próxima fiscal general de la Nación en Colombia.

El mandatario insistió en su cuenta de X, que se debe respetar la constitución y que la decencia, que a su juicio representa la terna de tres mujeres que presentó, debe regresar al ente acusador impidiendo que termine “en manos de los poderes criminales”.

“La representación del consejo de Derechos Humanos de la ONU pide la elección de la nueva fiscal. Ya no es el pueblo de Colombia solo, que es el verdadero soberano, ahora es el mundo. Se trata de cumplir con la Constitución y con la decencia”, escribió Petro.

El jefe de Estado también respondió a las críticas que han surgido desde varios sectores políticos tras el llamado de parte de la comunidad internacional, que muchos han interpretado como un nuevo atentado a la independencia de la Corte Suprema de Justicia y una intromisión en los asuntos internos del país.

“Si no hay un sistema interamericano e internacional de justicia, la humanidad caerá en la barbarie. Solo tiene que mirar Gaza”, añadió el presidente en sus redes sociales.

Petro se ha referido en las últimas horas en varias ocasiones a este tema. Incluso, arremetió en un evento en Bucaramanga contra la fiscal general (e) Martha Mancera expresando que “no estoy de acuerdo con que el ente investigador se haya entregado a personas de dudosa reputación, con vinculación, al parecer, por las investigaciones de la prensa, con el gran crimen organizado, pues no permiten manejar la Fiscalía”.

En el mismo evento realizado en la Universidad Industrial de Santander (UIS), el mandatario habló de las investigaciones que adelanta la Fiscalía contra varias personas de su círculo más cercano, entre ellos, Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol; proceso con el que según él, buscan su salida de la Presidencia de la República.

- 117.** PUBLIMETRO: “De ninguna manera es injerencista”: experto analizó llamados de la ONU, CIDH y OEA para acelerar elección de fiscal. <https://www.publimetro.co/noticias/2024/02/15/de-ninguna-manera-es-injerencista-experto-analizo-llamados-de-la-onu-cidh-y-oea-para-acelerar-eleccion-de-fiscal/>
- 118.** LA F.M. Excanciller cuestiona declaraciones de CIDH y ONU para elegir fiscal: “Es un abuso”. <https://www.lafm.com.co/politica/excanciller-cuestiona-declaraciones-de-cidh-y-onu-para-elegir-fiscal-es-un-abuso>
- 119.** CARACOL RADIO: Petro aplaude solicitudes internacionales para la elección del Fiscal General. <https://caracol.com.co/2024/02/14/petro-aplaude-solicitudes-internacionales-para-la-eleccion-del-fiscal-general/>
- 120.** LA W RADIO: Petro aplaudió solicitud de la ONU para que se elija fiscal en Colombia. <https://www.wradio.com.co/2024/02/14/petro-aplaudio-solicitud-de-la-onu-para-que-se-elija-fiscal-en-colombia/>
- 121.** RADIO SANTA FE: La ONU también solicita pronta elección de nueva Fiscal y Petro afirma: «No es solo el pueblo de Colombia el que lo pide, ahora es el mundo». https://www.radiosantafe.com/2024/02/14/la-onu-tambien-solicita-pronta-eleccion-de-nueva-fiscal-y-petro-afirma-no-es-solo-el-pueblo-de-colombia-el-que-lo-pide-ahora-es-el-mundo/#google_vignette
- 122.** EL PAÍS: Excancilleres rechazan la injerencia de organismos internacionales en presión para que se elija Fiscal General. <https://www.elpais.com.co/politica/excancilleres-rechazan-la-injerencia-de-organismos-internacionales-en-presion-para-que-se-elija-fiscal-general-1612.html>
- 123.** EL PAÍS: Petro comparó a Pacho Santos con Hitler tras dura arremetida contra la ONU y la CIDH. <https://www.elpais.com.co/politica/petro-comparo-a-pacho-santos-con-hitler-tras-dura-arremetida-contr-la-onu-y-la-cidh-1418.html>
- 124.** EL PAÍS: Gustavo Petro reaccionó ante las protestas en Bogotá en apoyo a la Corte Suprema: “No quieren que haya poder investigativo transparente”. <https://www.elpais.com.co/politica/gustavo-petro-reacciono-ante-las-protestas-en-bogota-en-apoyo-a-la-corte-suprema-no-quieren-que-haya-poder-investigativo-transparente-1758.html>
- 125.** EL HERALDO: Plantón en sede de la ONU rechazando “presiones” para elección del fiscal. <https://www.elheraldo.co/colombia/realizaron-planton-frente-sede-de-la-onu-en-bogota-para-rechazar-presiones-en-eleccion-del>

- 126.** EL UNIVERSAL: Presidente Petro afirma que “el mundo” pide la elección de una nueva fiscal. <https://www.eluniversal.com.co/colombia/presidente-petro-afirma-que-el-mundo-pide-la-eleccion-de-una-nueva-fiscal-BJ9964553>
- 127.** EL NUEVO DÍA: “Ahora es el mundo el que pide la elección de una nueva fiscal”: presidente Petro. <https://www.elnuevodia.com.co/nuevodia/politica/516557-ahora-es-el-mundo-el-que-pide-la-eleccion-de-una-nueva-fiscal-presidente-petro>
- 128.** ECOS DEL COMBEIMA: Presidente Petro responde al llamado de la ONU sobre elección del fiscal general. <https://www.ecosdelcombeima.com/politica/nota-237789-presidente-petro-responde-al-llamado-de-la-onu-sobre-eleccion-del-fiscal>
- 129.** DIARIO DEL SUR: ONU pide acelerar la elección del Fiscal: «Ahora es el mundo». <https://www.diariodelsur.com.co/onu-pide-acelerar-la-eleccion-del-fiscal-ahora-es-el-mundo/>
- 130.** HSB: Gustavo Petro criticó el plantón frente a la ONU: «Hay gente que le teme a una fiscal decente». <https://www.hsbnoticias.com/gustavo-petro-critico-el-planton-frente-a-la-onu-hay-gente-que-le-teme-a-una-fiscal-decente/>
- 131.** DIARIO LA LIBERTAD: Se trata de cumplir con la Constitución y la decencia: Petro sobre elección de fiscal. <https://diariolalibertad.com/sitio/2024/02/14/se-trata-de-cumplir-con-la-constitucion-y-la-decencia-petro-sobre-eleccion-de-fiscal/>
- 132.** LA RAZÓN: Petro celebra solicitud de ONU para agilizar y garantizar elección transparente de nuevo Fiscal. <https://larazon.co/nacion/petro-celebra-solicitud-de-onu-para-agilizar-y-garantizar-eleccion-transparente-de-nuevo-fiscal/>
- 133.** VANGUARDIA: Protesta frente a la sede de la ONU en Bogotá por supuestas presiones en la elección de Fiscal General. <https://www.vanguardia.com/colombia/protesta-frente-a-la-sede-de-la-onu-en-bogota-por-supuestas-presiones-en-la-eleccion-de-fiscal-general-GX8635833>
- 134.** RAZÓN PÚBLICA: La Elección del Fiscal y su Impacto en la Democracia: Una Cuestión Crucial. <https://razonpublica.com/la-eleccion-del-fiscal-impacto-la-democracia-una-cuestion-crucial/>
- 135.** REVISTA CAMBIO: "La extrema derecha cree que la ONU, o la OEA es comunista": presidente Gustavo Petro. <https://cambiocolombia.com/poder/presidente-gustavo-petro-organismos-internacionales-eleccion-fiscal>
- 136.** REVISTA CAMBIO: ¿Existe interferencia de la OEA, CIDH y la ONU en la elección de la fiscal?. <https://cambiocolombia.com/poder/interferencia-oea-cidh-onu-eleccion-fiscal-corte-suprema>

- 137.** KIEN Y KE: ¿Por qué se manifestaron al frente de la sede de la ONU en Bogotá?
<https://www.kienyke.com/politica/por-que-se-manifestaron-al-frente-de-la-sede-de-la-onu-en-bogota>
- 138.** PULZO: “Creen que la ONU es comunista”: Petro, por molestia que causó llamado para elegir fiscal. <https://www.pulzo.com/nacion/petro-comento-molestia-pedido-onu-oea-agilizar-pedido-fiscal-PP3448262A>
- 139.** ZONA CERO: "Ahora es el mundo el que pide la elección de una Fiscal": Presidente Petro. <https://zonacero.com/generales/ahora-es-el-mundo-el-que-pide-la-eleccion-de-una-fiscal-presidente-petro>
- 140.** MSN NOTICIAS: Petro reaccionó al llamado de la ONU y dijo que “ahora el mundo” pide la elección de fiscal. <https://www.msn.com/es-co/noticias/politica/petro-reaccion%C3%B3-al-llamado-de-la-onu-y-dijo-que-ahora-el-mundo-pide-la-elecci%C3%B3n-de-fiscal/ar-BB1ihgne>
- 141.** MSN NOTICIAS: Presidente Petro responde tras plantón frente a la ONU en Bogotá: “Hay alguna gente que le teme a que en Colombia haya una fiscal decente”.
<https://www.msn.com/es-co/noticias/other/presidente-petro-responde-tras-plant%C3%B3n-frente-a-la-onu-en-bogot%C3%A1-hay-alguna-gente-que-le-teme-a-que-en-colombia-haya-una-fiscal-decente/ar-BB1irl3q>
- 142.** MSN NOTICIAS: Petro le responde a la derecha por la posición de organismos internacionales en elección de la nueva fiscal: “Creen que la ONU es comunista”.
<https://www.msn.com/es-co/noticias/nacional/petro-le-responde-a-la-derecha-por-la-posici%C3%B3n-de-organismos-internacionales-en-elecci%C3%B3n-de-la-nueva-fiscal-creen-que-la-onu-es-comunista/ar-BB1ijwYr>
- 143.** RESUMEN LATINOAMERICANO: Colombia. Presidente Petro rechaza interinato en Fiscalía General colombiana.
<https://www.resumenlatinoamericano.org/2024/02/14/colombia-presidente-petro-rechaza-interinato-en-fiscalia-general-colombiana/>
- 144.** INFOBAE: Petro respondió a los pronunciamientos de la ONU, OEA y CHDI sobre nueva fiscal: “Ya no es solo Colombia, ahora es el mundo”.
<https://www.infobae.com/colombia/2024/02/14/el-presidente-responde-a-los-pronunciamientos-de-la-onu-oea-y-chdi-ya-no-es-solo-colombia-ahora-es-el-mundo/>
- 145.** INFOBAE: María Fernanda Cabal acusó a la ONU, la Cidh y la OEA de presionar a la Corte a favor del presidente Petro. “Afecta la independencia y soberanía del país”.
<https://www.infobae.com/colombia/2024/02/14/maria-fernanda-cabal-acuso-a-la-onu-la-cidh-y-la-oea-de-presionar-a-la-corte-a-favor-del-presidente-petro/>

- 146.** INFOBAE: Petro comparó a Francisco Santos con Hitler, luego de que el exvicepresidente dijera que expulsaría a la ONU.
<https://www.infobae.com/colombia/2024/02/14/petro-comparo-a-francisco-santos-con-hitler-luego-de-que-el-exvicepresidente-dijera-que-expulsaria-a-la-onu/>
- 147.** INFOBAE: Polo Polo tildó a la ONU de ser aliada del terrorismo por pedir que se elija con prontitud a la fiscal General. <https://www.infobae.com/colombia/2024/02/14/polo-polo-tildo-a-la-onu-de-ser-aliada-del-terrorismo-por-pedir-que-se-elija-con-prontitud-a-la-fiscal-general/>
- 148.** INFOBAE: Petro le contestó al exgobernador de Meta por cuestionar a la OEA, ONU y Cidh: “Es un delirio extremista ignorante”.
<https://www.infobae.com/colombia/2024/02/15/petro-le-contesto-al-exgobernador-de-meta-por-cuestionar-a-la-oea-onu-y-cidh-es-un-delirio-extremista-ignorante/>
- 149.** LA RAZÓN: Plantón en la sede de la ONU en Bogotá rechazando «presiones» para la elección de la fiscal. <https://larazon.co/nacion/planton-en-la-sede-de-la-onu-en-bogota-rechazando-presiones-para-la-eleccion-de-la-fiscal/>
- 150.** AGENCIA API: Comité de Relaciones Internacionales rechaza postura de la ONU y OEA en elección de fiscal en Colombia. <https://www.agenciapi.co/noticia/politica/comite-de-relaciones-internacionales-rechaza-postura-de-la-onu-y-oea-en-eleccion-de-fiscal-en-colombia>
- 151.** AGENCIA API: Plantón frente a la ONU en Bogotá en respaldo a la Corte Suprema para elección de fiscal sin presiones. <https://www.agenciapi.co/noticia/politica/planton-frente-la-onu-en-bogota-en-respaldo-la-corte-suprema-para-eleccion-de-fiscal-sin-presiones>
- 152.** COLOMBIA.COM: “Creen que la ONU es comunista”: Petro le responde a la derecha por elección de la nueva fiscal.
<https://www.colombia.com/actualidad/nacionales/gustavo-petro-le-responde-a-la-derecha-por-eleccion-de-la-nueva-fiscal-451925>
- 153.** REVISTA ALTERNATIVA: Un plantón ciudadano para defender la Corte” entrevista con Diego Santos. <https://www.revistalternativa.com/noticias-politica/un-planton-ciudadano-para-defender-la-corte-entrevista-con-diego-santos-62349>
- 154.** REVISTA ALTERNATIVA: La ONU y la CIDH piden Fiscal YA en Colombia ¿Qué tal esto?
<https://www.youtube.com/live/E53EJyx1uG0?app=desktop&si=KmUnVKmwIWdbUbgC>

155. VENEZUELA NEWS: ¿Por qué la ONU pide agilizar elección del Fiscal General de Colombia? <https://venezuela-news.com/onu-pide-agilizar-eleccion-fiscal-general-colombia/>

156. EL IMPULSO: Los que excluyen a la CIDH y a la ONU desencadenan dictaduras y genocidios, según el presidente de Colombia. <https://www.elimpulso.com/2024/02/16/los-que-excluyen-a-la-cidh-y-a-la-onu-desencadenan-dictaduras-y-genocidios-segun-el-presidente-de-colombia-16feb/>